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Liebe Boostedterinnen und  
Boostedter,

nun neigt sich so langsam das Jahr 
2019 dem Ende. Es gab sicher auch 
bei Ihnen, das eine oder andere Ereig-
nis, welches Sie noch einmal Revue 
passieren lassen und das dieses Jahr 
für Sie auch besonders gemacht hat. 
Das gleiche gilt für unsere Arbeit in 
der Gemeinde. 

Auch wenn vielleicht noch nicht über-
all nach außen sichtbar, war es ein 
erfolgreiches Jahr. Das Bildungszen-
trum wird im nächsten Jahr gebaut 
und mit rund 1,9 Mio. gefördert. Das 
Grundstück für die Feuerwehr gehört 
nun uns und das auch noch kosten-
los. Das gesparte Geld kann so in den 
Neubau des Feuerwehrgebäudes in-

vestiert werden. Die Kindergartener-
weiterung  wird immer konkreter. 

Der Investor konnte Teilflächen der 
Kaserne erwerben und so konnten 
wir einen städtebaulichen Vertrag 
mit ihm schließen. Auch dies erspart 
der Gemeinde eine große Summe 
Geldes. 

Mit Blick auf das neue Jahr wird si-
cher das Dorffest für uns alle ein gro-
ßes Highlight. 

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, 
2019 haben wir viel für Boostedt er-
reicht. Ich bin mir sicher, dass wir 
auch im nächsten Jahr mit Ruhe und 
Nachhaltigkeit an der Entwicklung 
unseres Dorfes arbeiten und gute Er-
gebnisse erzielen werden.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Fami-
lien schöne, ruhige und besinnliche 
Feiertage sowie einen guten Start in 
das Jahr 2020.

Mit freundlichem Gruß  
Hartmut König  
Bürgermeister 

2019 war ein erfolgreiches Jahr für Boostedt!



Die GGS Boostedt steht vor großen 
Herausforderungen, muss sich in der 
Schullandschaft des Umfeldes be-
haupten und stetig besser werden. 
Dies ist ein ständiger Ansporn an die 
Schulleitung, das Lehrerkollegium, 
die poltischen Vertreter sowie na-
türlich die Schülerinnen/die Schüler 
selbst, die im Mittelpunkt unserer 
Überlegungen stehen.

Mitte 2007 wurde in einer Gemeinde-
vertreterversammlung beschlossen, 
aus der einstigen Grund- und Haupt-
schule die heutige Gemeinschafts-
schule zu entwickeln. Was seinerzeit 
beschlossen wurde, können wir rück-
blickend durchaus als eine Erfolgssto-
ry bezeichnen.

In der heutigen Schule werden aktu-
ell 683 Schülerinnen und Schüler von 
55 Lehrerinnen und Lehrern unter-
richtet. Davon werden 157 Schüler 
in der Außenstelle, der Erstaufnahme 
für Flüchtlinge, in der ehemaligen 
Rantzau-Kaserne unterrichtet. Flan-
kiert werden die Bemühungen um die 
Schüler von pädagogischen Kräften 
und der Betreuung unserer Kinder 
vor und nach dem Unterricht durch 
den Kinderhilfe Rasselbande e. V.

Da die Bausubstanz in den vorde-
ren Klassenräumen an der Twiete 
schlecht und leider nicht kostengüns-

tig sanierbar ist, beschloss die Boo-
stedter Gemeindevertretung die Ge-
bäude der ehemaligen Grundschule 
abzubrechen. Hier entsteht ein zwei-
stöckiges Gebäude, das Boostedter 
Bildungszentrum.

Über den Büroräumen der Schul-
verwaltung und des Lehrerzimmers 
im Erdgeschoss entsteht ein multi-
funktionaler Großraum, der Schüler-
arbeit in Arbeitsgruppen und auch 
dem Anforderungsprofil von Räumen 
für Abschlussarbeiten gerecht wird. 
Dieser Raum steht auch Vereinen 
und Verbänden für Weiterbildungs-
veranstaltungen sowie als Tagungs-
raum und unserer Volkshochschule 
zur Verfügung. Die GGS Boostedt 
entwickelt sich zu einem Kommuni-
kationsmittelpunkt und zu einem Ort 
des ständigen Lernens weiter, an dem 
sich durchaus mehrere Generationen 
treffen können und sollten.

Eine entsprechende Baugenehmi-
gung wurde uns im Oktober erteilt. 
Durch ein nicht selbstverständliches 
Engagement von Mitarbeitern des 
Amtes Boostedt-Rickling wurde es 
möglich, sehr große Fördertöpfe für 
unser Projekt „anzuzapfen.“ Letzt-
lich erhalten wir eine Förderung von 
€ 1,2 Mio. aus dem Landesprogramm 
IMPULS 2030 und € 750.000 als Zu-
wendung aus Mitteln des Landes-
programms ländlicher Raum (LPLR) 
Schleswig-Holstein 2014–2020.

Das ist schon eine sehr starke Förde-
rung. Natürlich leistet die Gemeinde 
einen Eigenanteil und zeichnet Ver-
antwortung für die Einrichtung der 
Räumlichkeiten sowie für die Folge-
kosten.

Wenn wir solche positiven Nachrich-
ten verbreiten dürfen, ist es natürlich 
ein Ansporn für unser kommunalpoli-
tisches Engagement.

Weiterentwicklung der Grund- und Gemeinschafts-
schule Boostedt zum Boostedter Bildungszentrum
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Erfolgreiche Konversion der  
ehemaligen Kaserne
Informationen aus dem Bau- und Konversionsausschuss

Seit Beginn der Le-
gislaturperiode be-
schäftigt sich der 
Ausschuss mit Än-
derung und damit 
Verbesserung bzw. 
Erweiterung der baulichen Möglich-
keiten in verschiedenen Bebauungs-
plänen unserer Gemeinde. Auch neue 
Bebauungspläne – z. Zt. in kleinerem 
Umfang – werden im Bebauungsaus-
chuss aufgestellt und bearbeitet.

Ziel der CDU ist es, eine innerörtli-
che Verdichtung vorzunehmen, um 
die bauliche Erweiterung in der Flä-
che zu begrenzen.

Alle Fraktionen folgten dem Antrag 
der CDU, einen Ortsentwicklungs-
plan für unsere Gemeinde aufzustel-
len. Der Beschluss, einen eigenen 
Ausschuss hierfür zu gründen, muss 
noch vom Gemeinderat beschlossen 
werden. In diesem Ausschuss erhof-
fen wir uns eine rege Bürgerbeteili-
gung und sind für konstruktive Ge-
danken und Ideen dankbar.

Die Konversion (Umwandlung) der 
ehemaligen Rantzaukaserne hat nicht 
nur viel Arbeit, sondern auch viele 
positive Aspekte gebracht. Das so-
genannte A5 Gebäude wurde uns für 

den Umbau zum Kindergarten kos-
tenlos übergeben, das Gleiche gilt für 
das Grundstück an der Panzerstrasse 
für den Bau eines neuen Feuerwehr-
gebäudes. 

Außerdem konnten wir ein Grund-
stück von ca. 4 ha zur Wohnbe bau-
ung zu einem äußerst günstigen 
Preis erwerben. Die erforderliche 
Bauleitplanung soll im nächsten Jahr 
erfolgen, so dass wir wieder attrak-
tive Baugrundstücke für bauwillige 
Bürger anbieten können. 

Auch die Bauleitplanung für das Ge-
werbegebiet von ca. 19 ha wird im 
nächsten Jahr beginnen. Hierdurch 
werden durch Investitionen eines 
Investors, der das Grundstück von 
der BIMA erworben hat, viele neue 
Arbeitsplätze entstehen.

Es gibt also noch viel zu tun- in der 
Legislaturperiode.

Ihr Jens Kruse  
(Ausschussvorsitzender)

Weiterhin fordert der Digitalisie-
rungsprozess an den Arbeitsmärkten 
einen Unterricht in einer angepass-
ten technischen Ausstattung. Dafür 
müssen natürlich finanzielle Mittel 
weiterhin und dauerhaft eingesetzt 
werden. Eine dafür eigens ins Leben 
gerufene Arbeitsgruppe kümmert 
sich um dieses Projekt.

Ihre CDU Boostedt ist bereit, die 
Grund- und Gemeinschaftsschule 
dauerhaft im Rahmen unserer Mög-
lichkeiten zu unterstützen. Dass die-
se nachhaltige Daueraufgabe für uns 
immer eine hohe Priorität hat, kann 
sehr leicht von Ihnen an unseren Be-
schlüssen der letzten Legislaturperio-
de nachvollzogen werden.

Ihr Wolfgang Brückner 
stellvertr. Ausschussvorsitzender, 
Fraktionsvorsitzender der CDU 

Ministerin Prien 
kommt zum  
Neujahrsempfang

Am Sonntag, den 12. Januar 2020 
erwartet der Boostedter CDU Orts-
verband die Ministerin für Bildung, 
Wissenschaft und Kultur des Landes 
Schleswig-Holstein im Kabinett Gün-
ther, Karin Prien als Gastrednerin. 
Frau Prien war von 2011 bis 2017 
CDU-Abgeordnete in der Hamburger 
Bürgerschaft, seit Juni 2017 ist sie 
Ministerin in Kiel und seit 2018 stell-
vertretende CDU-Landesvorsitzen-
de. Zudem amtiert sie als Vorsitzen-
de im Bundesfachausschuss Bildung 
und Forschung der CDU.

Der Empfang beginnt um 11:00 Uhr. 
Eine rechtzeitige Anmeldung wird 
empfohlen, da das Platzangebot im 
Hof Lübbe begrenzt ist. Interessierte 
melden sich bitte an bei Herrn Kay 
Bartling unter Tel. 04321-26110 oder 
per Mail an K.Bartling@CDU-Boo-
stedt.de



Kita: Ende 2018 konnten wir das um-
gebaute A5 Gebäude in der Von-dem–
Borne-Straße mit zwei U3-Gruppen 
beziehen, so dass wir nun aktuell 180 
Kinder in unserer Bestandskita am 
Dorfring und den weiteren Standor-
ten (Bergheim, Wald) in Boostedt be-
treuen. Boostedt war und ist bei jun-
gen Familien beliebt und so haben wir 
für das kommende Jahr einen Erwei-
terungsbau an das A5 Gebäude für 
zwei weitere Gruppen geplant, damit 
unsere kleinen Boostedter hier, im 
Heimatort, ihre ersten Lernerfahrun-
gen machen können. Wir freuen uns, 
dass wir auch Tagespflege für Kinder 
seit September anbieten können. So 
haben die Eltern Wahlmöglichkeiten.

In 2019 haben wir für rund 80.000 € 
wichtige Sanierungs- und Renovie-
rungsarbeiten am Standort am Dorf-
ring durchführen lassen. So wurden 
u.a. die Gruppen mit neuen Küchen-
zeilen inkl. Elektrogeräten ausge-
stattet, Sanitäranlagen erneuert und 
Schallschutz für Flure verbaut. 

Ein Thema, das im langsam endenden 
Jahr die Kita-Leitung und die Aus-
schussvorsitzende viel Zeit gekostet 
hat, ist die neue Gesetzgebung „Das 
Gute Kitagesetz“ des Bundes. Die 

Frage, was auf Boostedt und auf die 
Eltern mit der neuen Gesetzgebung 
zukommt, ist komplex und es bedarf 
stetiger Erläuterung, damit Sie als 
Boostedter immer auf dem Laufen-
den sind.

Senioren: Die Senioren unserer Ge-
meinde sind vielseitig aktiv und freu-
en sich immer über Zuwachs. Sie sind 
als Seniorenbeirat ein unverzichtba-
rer Teil der verschiedenen Ausschüs-
se, sie treffen sich für informative 
Nachmittage oder zum Beispiel seit 
Jahren montags und dienstags von 
14–18 Uhr zum Spielenachmittag. Es 
wird natürlich nicht nur gespielt, son-
dern auch geklönt bei Kaffee 
und Kuchen. Eine ehrenamt-
liche Betreuung der Spie-
lenachmittage war leider 
nicht zu finden und so haben 
wir seit Oktober zwei Boo-
stedterinnen auf Basis einer 
geringfügigen  Beschäfti-
gung eingestellt. 

Wenn Sie sich angesprochen 
fühlen, Lust haben, andere 
Menschen zu treffen, neh-
men Sie doch einfach mal an 
den verschiedenen Angebo-
ten teil.

Sport: Ein großes und zeitaufwen-
diges Projekt ist sicher der Sport-
entwicklungsplan. Alle Sportvereine 
Boostedts arbeiten gemeinsam dar-
an, um sich einerseits zu präsentieren 
und andererseits sich zukunftsorien-
tiert aufzustellen. Welche Sportar-
ten, welche Altersstruktur, welche 
Sportstätten etc. werden wir in Boo-
stedt in 5–10 Jahren haben? Diese 
Fragen versuchen wir in einer AG, 
bestehend aus Vorstandsmitgliedern 
der einzelnen Vereine und Vertretern 
der Politik, zu beantworten.

Jugend: Die Spielplätze wurden durch 
den Ausschuss JSSS im Sommer be-
sichtigt. Sie sind alle in einem recht 
guten Zustand, nur werden sie unter-
schiedlich frequentiert. Warum ist 
das so? Hier sind die Nutzer gefragt 
... die Kinder und Jugendlichen. Zur 
Ideenwerkstatt wird Anfang des Jah-
res ein Treffen initiiert. Damit den 
Ideen auch Taten folgen können, wur-
de das Spielplatzbudget für 2020 ver-
vierfacht.  

Ihre Kathrin Sawade 
(Ausschussvorsitzende)

Der Ausschuss Jugend, Senioren, Sport und Soziales
Der Ausschuss ist seit der letzten Kommunalwahl CDU-geführt und hat in den letzten 1,5 Jahren 
vieles auf den Weg gebracht.



Kostenloses Grundstück für den Feuerwehrneubau

Feuerwehrneubau: Nachdem der 
Bund seine Zusage rückgängig ge-
macht hatte, der Gemeinde ein Ob-
jekt in der ehemaligen Rantzau-Ka-
serne als neuen Feuerwehrstand zu 
verkaufen, musste die Standortsuche 
2018 von neuem beginnen. Darauf-
hin hat der Bürgermeister die kosten-
freie Übernahme des Grundstücks an 
der Panzerringstr. (gegenüber Netto) 
beim Bund erwirken können, so dass 
die B-Planerstellung und Gebäude-
planungen Mitte 2019 beginnen 
konnten. Unsere Zielsetzung ist es, 
2022 bezugsfertig zu sein. Parallel 

wurden Förderanträge an das Land 
S-H zum Gebäudeneubau gestellt 
sowie zur kostenfreien, dauerhaften 
Überlassung eines 3. Löschfahrzeu-
ges zum Katastrophenschutz. 

Kanalsanierung: Nachdem wir in den 
letzten Jahren bereits einen Groß-
teil diverser maroder Regen- und 
Schmutzwasserkanäle saniert haben, 
verfolgen wir die Sanierung auch 
2019/2020 weiter (Neenkamp-Stü-
ckenredder), um sie nicht auf die  
Nachfolgegenerationen zu übertra-
gen. Andere Kommunen schieben 

diese Aufgabe vor sich her und haben 
größtenteils noch nicht mal begonnen. 

Umrüstung auf LED-Beleuchtung: 
Wir haben  in den letzten Jahren 
sämtliche Beleuchtungen öffentli-
cher Gebäude sowie die Straßenbe-
leuchtungen der Gemeinde Boostedt 
auf energieeffiziente LED-Beleuch-
tung umgerüstet.  

 
Ihr Gernot Haase 
(stellvertretender Vorsitzender  
Werkausschuss)

Vom 14.–16. August 2020 laden wir 
Sie herzlich zu einem bunten Stra-
ßenfest rund um den Hof Lübbe ein.

Der Ausschuss zur Organisation ge-
meindlicher Feste plant, tüftelt und 
organisiert seit Januar dieses Jah-
res an einem abwechslungsreichen 
Programm für uns alle. Alt und Jung, 
Groß und Klein, alteingesessen oder 
ganz neu in unserer Gemeinde Boo-
stedt. Jeder soll das Dorffest 2020 mit 
großem Spaß feiern.

Freuen Sie sich schon jetzt auf ein ab-
wechslungsreiches Programm: Eine 
lange Disconacht mit DJ Holger Grö-
nert am Samstagabend in unserem 
großen Festzelt. Einen Festumzug 
durch die Straßen der Gemeinde, wo 
wir auf Ihren Ideenreichtum, was das 
Schmücken der Gärten, Häuser und 
Straßen angeht, sehr gespannt sind.

Fühlen Sie sich angesprochen und 
kommen Sie doch einmal zu einer un-
serer Ausschusssitzungen und brin-
gen Sie Ihre Ideen und Vorschläge für 
unser Fest mit ein.

Wir freuen uns daher, liebe Bürgerin-
nen und Bürger, auf Ihre aktive Beteili-
gung an unserem Fest.

Neben Bratwurst und Steak möchten 
wir uns durch verschiedene Food-
Trucks verwöhnen lassen. Sie kennen 
den einen oder anderen köstlichen 
Wagen? Dann kontaktieren Sie mich 
gerne unter henrike.hwildelau@
gmail.com. Ich werde alles daran set-
zen, diesen Gaumenschmaus für uns 
zu gewinnen.

Genauso willkommen sind unsere 
Vereine und Verbände, die sich hof-
fentlich zahlreich an den Tagen prä-
sentieren werden.

Lassen Sie uns alle gemeinsam unser 
Dorffest 2020 zu einem unvergessli-
chen Erlebnis machen.

Ihre Henrike Hoekstra-Wildelau 
(Ausschussvorsitzende)

Wir haben was zu feiern: Unser Dorffest 2020
Nicht ständiger Ausschuss zur Organisation gemeindlicher Feste, kurz Dorffestausschuss

Save the date:

Dorffest 14.–16.08.20



Finanzausschuss

Eine der wichtigsten Aufgaben des CDU-geführten Aus-
schusses ist einen ausgeglichenen Haushalt mit ausrei-
chender Rücklagenbildung zu gestalten und umzusetzen. 
Deshalb ist es wichtig, dass die einzelnen Ausschüsse mög-
liche Fördermittel für Projekte oder Investitionskosten ein-

werben. Beispiele sind z. B. die Sanierung der Kita, welche 
durch ein europäisches Programm unterstützt wurde, oder 
die Fördergelder für den Bau des BBZs. 

Ihr Michael Feldmann (Ausschussvorsitzender)

Boostedt blüht auf

Boostedt ist für das Jahr 2020 in das Landesprogramm 
„Schleswig-Holstein blüht auf“ aufgenommen worden. 
Und so können wir für nächstes Jahr auf blühende  
Wiesen und Flächen hoffen. Geeignete Flächen wurden 
schon besichtigt, damit die richtige Saatmischung aufge-
bracht wird.

Aufruf!
Wir freuen uns auf Ideen, aber auch Fragen von 
Ihnen. Denn die Zukunft unseres Boostedts kann 
nur gemeinsam gestaltet werden von den Bürgern 
und ihren gewählten Vertretern. 

Wir laden Sie sehr herzlich zur Mitarbeit ein und 
freuen uns über Ihre Anregungen.

Unsere Gemeindevertreter, Fraktionsmitglieder 
können Sie sicher bei den verschiedenen Sitzungen 
treffen oder Sie nutzen unsere Punschbude, die in 
Boostedt Winter für Winter schon eine Institution 
darstellt, zum Ideen- und Gedankenaustausch.

Sie ist jeden Freitag von 16–18 Uhr geöffnet und 
das bis in den Februar hinein.

Kommen Sie einfach mal vorbei!

Die Twietenwiese wird zum Park

Das Gebiet um die Gemeinde herum soll als Park umgestal-
tet werden. Die Au soll dafür freigelegt werden, es sollen 
Wege angelegt werden mit Bänken zum Verweilen. Die ge-
nerationsübergreifenden Mobilisationsgeräte werden hier 
ebenfalls ihren Standort finden.

Herausgeber und verantwortlich für den inhalt

CDU Ortsverband Boostedt
Kay Bartling, Resenbarg 5, 24598 Boostedt,  
info@cdu-boostedt.de, www.cdu-boostedt.de 
Fotos: INMEDIUM GmbH, CDU Boostedt, pixabay.com

 
Aus Gründen der leichteren Lesbarkeit verwenden wir bei per-
sonenbezogenen Bezeichnungen überwiegend die männliche 
Sprachform. Dies impliziert keinesfalls eine Benachteiligung 
des weiblichen Geschlechts, sondern soll im Sinne der sprach-
lichen Vereinfachung als geschlechtsneutral zu verstehen sein.


